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Protokoll der 2. ordentlichen Mitgliederversammlung vom 22. Mai 2022, 12.45 Uhr  
Stiftung Pigna, Graswinkelstrasse 52, 8302 Kloten 

 

Traktanden:  

  

1. Begrüssung 

2. Präsenzkontrolle und Feststellen der Stimmberechtigung  

3. Wahl einer Stimmenzählerin oder eines Stimmenzählers 

4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 30. September 2021 

5. Präsentation der Jahresaktivitäten 2021 

6. Jahresrechnung und Bilanz 2021 

a) Erläuterungen 

b) Bericht der Revisionsstelle 

c) Genehmigung von Jahresrechnung und Bilanz 2021 

d) Entlastung des Vorstandes 

7. Festsetzung des Jahresbeitrages 2022 

8. Budget 2022 

a) Erläuterungen 

b) Genehmigung des Budgets 2022 

9. Erneuerungswahlen 

a) Erneuerungswahlen der Vorstandsmitglieder 

b) Erneuerungswahl des Präsidenten 

10. Verschiedenes 
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1. Begrüssung 

Der Präsident Stefan Grütter begrüsst alle Anwesenden zur 2. ordentlichen Mitgliederversammlung 
von insieme Winterthur-ZüriUnterland. Vom Vorstand musste sich Ueli Schmid entschuldigen. 

Stefan Grütter stellt fest, dass die Einladungen zur Mitgliederversammlung termingerecht versandt 
und die Akten auf der Webseite publiziert wurden. Gegen die Traktandenliste werden keine 

Einwendungen erhoben.  

 
Stefan Grütter stellt zu Beginn der Versammlung den Antrag, das Traktandum 6, Jahresrechnung 

und Bilanz 2021 mit den Sub-Traktanden auf eine ausserordentliche Versammlung zu vertagen. 
Dies aufgrund der noch nicht erfolgten Revision. 

 

Antrag Heinz Winzeler, Winterthur 
Heinz Winzeler stellt den Antrag, das Traktandum trotz der fehlenden Revision zu behandeln und 

den Revisionsbericht nachzureichen. 
 

Da an dieser Mitgliederversammlung keine Zahlen zur Jahresrechnung und Bilanz 2021 präsentiert 
werden können, zieht Heinz Winzeler seinen Antrag zurück. 

 

Die Mitgliederversammlung genehmigt mit offensichtlicher Mehrheit und ohne Gegenstimme und 
Enthaltung die Vertagung des Traktandum 6, Jahresrechnung und Bilanz 2021 auf eine 

ausserordentliche Mitgliederversammlung. 
 

 

2. Präsenzkontrolle und Feststellen der Stimmberechtigung 

Anwesend 

Es sind 26 Mitglieder anwesend. Das absolute Mehr beträgt 14.  
18 Gäste sind an der Mitgliederversammlung anwesend. 

 

3. Wahl einer Stimmenzählerin oder eines Stimmenzählers 

Heinz Winzeler wird als Stimmenzähler vorgeschlagen und von der Versammlung einstimmig 

gewählt. 

 

4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 30. September 2021 

Im Protokoll der letzten Mitgliederversammlung hat sich ein Fehler beim Datum eingeschlichen. 

Dieser Fehler wurde bereits korrigiert.  

 
Das Protokoll wird mit offensichtlicher Mehrheit, keiner Gegenstimme und einer Enthaltung 

genehmigt. 
 

5. Präsentation der Jahresaktivitäten 2021 

Stefan Grütter lässt anhand einiger Kennzahlen das Jahr 2021 Revue passieren. Auch im letzten 
Jahr fanden wegen der Coronasituation weniger Angebote statt. In den Block- und Tageskursen 

sowie den Treffpunkten wurden trotz der schwierigen Situation mehr Leistungen erbracht als 
geplant. Einzig bei den Semesterkursen konnten nur gut die Hälfte der geplanten Leistungen 

erbracht werden. Dies, da im ersten Quartal des Jahres aufgrund der Corona-Massnahmen keine 
Kurse stattfinden durften. Die geplanten Leistungen für das gesamte Jahr 2021 konnten trotz der 

Ausfälle erreicht werden. Gerade bei den Treffpunkten wurden 68 % Mehrleistungen erbracht. Die 

Treffpunkte erlebten im Jahr 2021 einen massiven Zuwachs an Teilnehmenden. 
 

6. Jahresrechnung und Bilanz 2021 
Das Traktandum Jahresrechnung und Bilanz 2021 werden auf eine ausserordentliche 

Mitgliederversammlung vertagt. 
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7. Festsetzung des Jahresbeitrages 2022 

Der Vorstand beantragt der Mitgliederversammlung den Jahresbeitrag für das Jahr 2022 wie folgt 
festzusetzen: 

• Aktivmitglieder  Fr. 100.00 pro Jahr 

• „insieme friends“  Fr. 100.00 pro Jahr 

• Kollektivmitglieder  nach individueller Vereinbarung 

• Ehrenmitglieder  beitragsbefreit 

 
Die Festsetzung des Jahresbeitrages 2022 wird von der Versammlung mit offensichtlicher Mehrheit 

und ohne Gegenstimme und Enthaltung genehmigt. 

 

8. Budget 2022 

a) Erläuterungen 

Stefan Grütter präsentiert das Budget 2022 und erläutert die wichtigsten Punkte. Das Budget 

2022 sieht einen Verlust von Fr. 29‘938.00 vor. 

Frage von Meinrad Koch, Opfikon:  
Meinrad Koch möchte gerne wissen, wie die Raumaufwände im Budget aufgeteilt wurden. 

 
Antwort Stefan Grütter: 
Stefan Grütter erklärt, dass die Position „Unterkunft und Raumaufwand“ die Raumkosten für 
die Kurse und Veranstaltungen enthalten. Die Miete der Geschäftsstelle wird anhand eines 

Verteilschlüssels auf die einzelnen Angebote verteilt. 

 

b) Genehmigung des Budgets 2022 

Das Budget 2022 wird von der Versammlung mit offensichtlicher Mehrheit und ohne 

Gegenstimme und Enthaltung genehmigt. 

 

9. Erneuerungswahlen 

a) Erneuerungswahlen der Vorstandsmitglieder 

Der Vorstand beantragt der Mitgliederversammlung, die Vorstandsmitglieder „in globo“ und die 

nicht anwesenden Personen „in absentia“ zu wählen. 

 

Die Versammlung genehmigt einstimmig die Vorstandsmitglieder in globo und die nicht 

anwesenden Personen in absentia zu wählen. 

 

Der Vorstand beantragt der Mitgliederversammlung, die folgenden acht sich zur Wiederwahl 

stellenden Vorstandsmitglieder für eine weitere Amtsdauer von zwei Jahren zu wählen.  

Silvia Benkert, Beatrix Denicola, Stefan Grütter, Renée Haag, Claudia Jenny, Ueli Schmid, 
Werner Stähli und Monika Tallowitz 

Zwei der aktuellen Vorstandsmitglieder stellen sich nicht erneut zur Wahl, bleiben dem Verein 
aber in anderer Funktion erhalten. Natascha Sancassani wird neu im Beitrat die Interessen von 

Menschen mit einer Beeinträchtigung vertreten und Aljssa Hiltebrand wird ausserhalb des 

Vorstandes als Aktuarin den Verein weiterhin unterstützen. 

 

Die Versammlung wählt alle genannten Personen mit offensichtlicher Mehrheit und ohne 
Gegenstimme und Enthaltung in den Vorstand.   
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b) Erneuerungswahl des Präsidenten 

Der Vorstand beantragt der Mitgliederversammlung, den aktuellen Präsidenten Stefan Grütter, 
für eine weitere Amtsdauer von zwei Jahren zu wählen. 

 
Die Versammlung wählt Stefan Grütter mit offensichtlicher Mehrheit und ohne Gegenstimme 

und Enthaltung zum Präsidenten.  

 
 

c) Wahl der Revisionsstelle 

Der Vorstand beantragt der Mitgliederversammlung, die aktuelle Revisionsstelle Gubser & Kalt 

Partner AG, für eine weitere Amtsdauer von zwei Jahren zu wählen. 

 

Die Versammlung wählt die Gubser & Kalt Partner AG mit offensichtlicher Mehrheit und ohne 

Gegenstimme und Enthaltung zur Revisionsstelle. 

 

 

10. Verschiedenes 

Wortmeldung von Meinrad Koch, Opfikon: 
Meinrad Koch fragt, ob es korrekt ist, dass die Geschäftsstelle neu in Winterthur sein wird. 
 

Antwort Stefan Grütter, Präsident: 
Stefan Grütter bestätigt, dass es sowie bei der Fusion beschlossen nur noch eine Geschäftsstelle 

geben wird. Diese wird in Zukunft in Winterthur sein. Die Vermieterin der Räumlichkeiten der 

Geschäftsstelle in Glattbrugg ist bereits informiert und ein entsprechendes Inserat für eine/-n 
Nachmieter/-in wurde publiziert. 

 
 

Wortmeldung Meinrad Koch, Opfikon: 
Meinrad Koch äussert seine Bedenken betreffend die Räumlichkeiten und der starken Ausrichtung 
nach Winterthur. Meinrad Koch gehört zur Gründerfamilie des Zwirniträffs. Das Gebäude an der 

Neugutstrasse in Glattbrugg wurde explizit für diesen Zweck gebaut. Die Familie Koch hat für den 
Bau einen grossen Teil an Eigenkapital eingebracht. Die Stadt Opfikon hat sich zur damaligen Zeit 

beim Bau nicht finanziell beteiligt. Sie beteiligen sich hingegen jährlich mit einem Beitrag von Fr. 
30‘000.00 an den Mietkosten. Ende 2020 wurde von insieme Winterthur-ZüriUnterland eine 

Anfrage betreffend Mietzinsreduktion aufgrund der Coronakrise gestellt. Ein gemeinsames 

Gespräch hat bis anhin nicht stattgefunden. Meinrad Koch ist der Meinung, dass eine verstärkte 
Ausrichtung nach Winterthur oder ein Weggang von den Räumlichkeiten in Glattbrugg aufgrund 

der politischen Beziehungen und der finanziellen Beteiligung der Stadt Opfikon nicht geschickt 
sei. 

 

Antwort Stefan Grütter, Präsident: 
Stefan Grütter erklärt, dass die Angebote an den beiden Standorten ausgeglichen stattfinden und 

nur die Geschäftsstelle zukünftig nach Winterthur verlegt wird. Es ist korrekt, dass die Stadt 
Opfikon insieme Winterthur-ZüriUnterland mit jährlich Fr. 30‘000.00 unterstützt. Für diese 

finanzielle Unterstützung gibt es jedoch keinen Vertrag oder eine sonstige Absicherung. Es muss 
jedes Jahr aufs Neue ein Gesuch eingereicht und die Unterstützung beantragt werden. Wie es mit 

den Räumlichkeiten in Glattbrugg und Winterthur zukünftig weitergeht, ist zum jetzigen Zeitpunkt 

nicht klar. Stefan Grütter versichert Meinrad Koch aber, dass vor Ende des Mietverhältnisses 
frühzeitig Gespräche bezüglich des weiteren Vorgehens stattfinden werden. 
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Wortmeldung von Werner Stähli, Vorstandsmitglied: 
Am Sonntag, 26. Juni 2022, findet die insieme-chilbi inkl. der Rösslifahrt beim Strickhof in Lindau 
statt. Alle sind herzlich eingeladen, sich bis am 31. Mai 2022 für den Anlass anzumelden. 

 
 

Die Versammlung wünscht keine weiteren Wortmeldungen. Es werden keine Einwände gegen die 

Versammlungsführung erhoben. 

 

 
Die 2. ordentliche Mitgliederversammlung von insieme Winterthur-ZüriUnterland schliesst um 13.55 Uhr.  

 

 
 

Windlach, 8. Juni 2022 
 

Für das Protokoll     Stimmenzähler  
 

 

 
 

Aljssa Hiltebrand     Heinz Winzeler 


